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香港文匯報訊 據中新社報道，台灣士
林地檢署昨日偵結「2．13」遊覽車事故
案，認定超速為肇事主因，但司機已身
亡，全案不起訴。
今年2月13日，台灣蝶戀花旅行社一旅
遊團從武陵農場回程時遭遇車禍，遊覽車
翻覆，造成33死11傷。
士林地檢署3月在記者會上指出，遊覽

車撞擊時的時速為79公里，該路段前後
裝設有50公里、40公里限速的標誌四處，
遊覽車撞擊時涉嫌超速，為事故主因。
事後，被害家屬對蝶戀花旅行社創辦人

周比蒼、負責人周繼弘等以業務過失致死
提告，但因司機康育薰已身亡，士林地檢
署昨日偵結此案，全案不起訴。

旅巴車禍司機已亡
檢方偵結不起訴

香港文匯報訊（記者 盧冶 長春報
道）台灣貿易中心攜大批優秀台灣廠商北
上展出，146家台灣廠商在吉林省長春
市舉辦的第十一屆中國—東北亞博覽會
亮相。
中國—東北亞博覽會期間，主辦方特設

台灣商品館，以「美麗好生活、食在真健
康」為主軸，設置農產食品、台灣美食、
寶島名茶、美容生技、家居生活、文創禮
品等6大展區，多面向呈現台灣美食文化
及美容與生活用品的產業優勢與特色。展
會期間，台灣商品館舉行開館儀式。台灣
美食沿襲傳統，並注入先進加工技術，大
部分展商產品均取得HACCP、ISO、
GMP等國際認證。
據了解，此次共有146家台灣廠商參展

中國—東北亞博覽會，在台灣商品館共設
273個展台，當地知名品牌富山香堂、海
瑞摃丸、味一食品、三帆製藥、怡佳生技
及王福記名茶等均設立展台。

逾百台商參展東北亞博覽會

香港文匯報訊 綜合東森新聞及中央
社報道，林全請辭獲准後，台南市長賴
清德接任台灣地區行政機構負責人一職
的傳聞再被熱炒，他的臉書粉絲頁瞬間
湧入大量留言，不少台南市民都在問
「說好的做好做滿呢」？
賴清德昨天參加台南市政府公開活動

時，被記者不斷詢問有關是否接任「閣
揆」一事，但賴清德除了「謝謝」二字
之外，沒有其他正面回應。事實上，此

前賴清德「組閣」的傳言已經甚囂塵
上，但是賴清德本人一直否認這樣的傳
言。最近一次報道是8月31日台媒報道
「台南市長賴清德最快下周組閣」，賴
清德當天就否認說，這新聞已經講了幾
個月，已經不是新聞了，台灣地區行政
機構也已經澄清。
昨天要由他接任「閣揆」的消息再度

傳出，臉書（facebook）立刻湧入大量
網友留言，大家都在問「說好的做好做

滿專心市政呢？你拋棄了台南市」、
「不是說要做好做滿嗎？結果還是出張
嘴而已」、「說好的做好做滿嘞？有種
被背叛的感覺」，還有人不敢相信地問
「賴市長，這則新聞是真的嗎」、「哎
唷！不是說要做好做滿不會離棄台南市
民！怎麼要去當院長了」！
高雄市長陳菊則在回答媒體詢問

時，亦迴避賴清德可能「組閣」的
問題。

傳賴清德接任「閣揆」 台南市民斥「背叛」

■■台南市長賴清德台南市長賴清德（（中中））昨日出席昨日出席「「鄭成功鄭成功393393
周年聖誕暨秋祭大典周年聖誕暨秋祭大典」」時時，，被傳媒問及是否接任被傳媒問及是否接任
「「閣揆閣揆」，」，他不回應他不回應。。 中央社中央社

香港文匯報訊 據中通社報道，台灣「立
委」柯建銘自訴台灣地區前領導人馬英九
洩密案，一審判馬英九無罪，柯建銘不服
提上訴，台「高等法院」昨日二審開辯論
庭，馬英九在庭上重申沒有犯罪，應維持
無罪判決。辯論終結，合議庭諭知10月11
日上午11時宣判。
該宗案件源於2013年，特偵組曾召開記

者會，指控台灣地區立法機構前負責人王

金平替「立委」柯建銘關說「司法」案
件，但也引發洩密爭議。
柯建銘向台北地方法院自訴馬英

九，涉嫌透過秘書通知前「檢察總
長」黃世銘到官邸，提供關說案監聽
與通聯記錄涉洩密，以及馬英九開記
者會指柯建銘關說涉加重誹謗共兩
罪。台北地方法院一審認定無法證明
馬英九教唆要黃世銘提供其他秘密資

料等，馬英九評論柯建銘的言論可受
公評，因此判馬英九無罪；柯建銘不服
提上訴，台「高等法院」受理，昨日召
開二審辯論庭。

指柯藉提告掩飾關說醜聞
馬英九在庭上重申他「完全沒有犯

罪」，應維持一審無罪判決，認為柯建銘
藉由提告來掩飾其關說「司法」醜聞、轉

移焦點；他認為，柯應以「立委」的身份
針對「憲政」崩盤、「司法」關說部分進
行「立法」或「修法」。
不過，柯建銘則認為馬英九一直狡辯，

否認犯罪又沒有悔意，破壞「司法」體
制，造成「憲政」崩盤，該案的重要性在
於「總統」如果違法監聽、操縱「司
法」，「憲政」將有崩盤危機，因此請求
法官從重量刑。

林全是否因被逼宮而無奈請辭？又是否
為蔡低迷民調、糟糕政績而替罪背

鍋？蔡當局的正面回應予以否認，但從林
全辭呈中表示為利蔡英文「人力佈局需
要」請辭，以及蔡辦所發新聞稿未見表達
慰留，而是「在懇談後勉予同意」等細節
表述，或已顯露端倪。
林全在記者會上表示，當初為讓蔡英文
初上任時，能夠穩定政務，且他過去有在
台北市政府等相關部會工作的經驗，他亦
覺得有義務協助蔡英文做好執政工作，才
接任此職位。
林全表示，這次人事異動，在6月就提
到，不會在這位置待太久，要早點找人接
替，展現新的政績。

林全強調離任後不當公職
媒體詢問，任內最滿意的政策是什麼？
林全則回應表示，滿不滿意在大家不是在
他，對於有無改進，他說都已經要離開
了，也已盡力而為了。

至於過去一些對「內閣」的傳聞與批
評，會否感到委屈？林全說，很高興放下
重擔，也有人來接，且可以接得很好，對
於外界耳語或批評，他一概承受。
他認為，一人接一棒，他一個人跑都累

死了。去年上任時，有人會認為常換「閣
揆」會管理不穩定，他認為不一定，他已
創造環境無縫接軌，政策可延續。他並強
調「離開後不會接受當局任何部門相關的
工作」。

吳敦義指施政不順換人合理
不過，在野的藍綠政黨，都對林全突然

去職表達疑慮和不滿。針對林全請辭，中
國國民黨主席吳敦義昨日表示，當蔡英文
施政不順，變更台灣地區行政機構負責
人，這是很自然的事情。
國民黨文化傳播委員會主委李明賢當天

受訪時則直言，蔡當局為了搶救低迷民
調，以及過去一年多來的施政路線大挫
敗，才不得不換下林全，但「內閣」改組

並非萬靈丹，蔡當局能否真正替人民解決
問題，才是民調起死回生的關鍵。
「時代力量」黨團總召徐永明指，剛收

到林全施政報告，「前瞻」特別預算剛三
讀、稅改方案剛出爐，突然「林下賴
上」，有點驚訝、太倉促，也有點不尊重
「立法」機構，不太清楚未來「內閣」會

延續哪些政策。
親民黨團總召李鴻鈞認為，現在這時間

點換「閣揆」很怪，前瞻、「年金（退休
金）」改革、「一例一休」與總預算，如
果新「閣揆」不買單，是否要重來？換
「閣揆」要以整體發展、人民福祉為
考量。

香港文匯報訊 據中新社報道，台灣加
速邁向老齡化社會，台灣1111人力銀行
昨日公佈「上班族扛老暨退休規劃調
查」，57%受訪上班族表示已在規劃退休
生活，其中高達35%提前至30歲前即着
手退休規劃。受訪者認為，上班族認為要
有1,602萬元（新台幣，下同，約合港幣
417萬元）養老準備金（含退休金、積蓄
及可動用資產）才能安心退休，平均每月
可動用6萬元（約合港幣1.6萬元），遠
高於目前上班族平均薪資48,790元（約合
港幣1.3萬元）。
台灣內政部門統計，台灣民眾平均壽命
達80.2歲，其中女性83.62歲，男性77.01
歲。相較於58.1歲的平均退休年齡，退休
後仍有22年的老年生活。
為確保退休後生活質量，近92%上班族
打算退而不休繼續工作。其中76.3%欲從
事非全職工作、15.4%欲從事全職工作，
平均期望月薪32,975元，約為在職期間收
入的65%。受訪者普遍認為，中高齡族群
面臨的危機在於「患重病，行動受限/無
法自理」、「退休金不夠用」、「生活沒
重心」等。

調查：積蓄逾400萬才敢退休

香港文匯報訊 綜合新華社、中通社及中央社報道，台灣地區行政

機構負責人林全昨日下午召開記者會宣佈辭職，蔡英文辦公室在新聞

稿中表示批准林全的辭呈。蔡英文當局上台後一直因糟糕的執政表現

而招致廣泛和持續的批評，台灣地區行政機構負責人一職也處於質疑

的漩渦，「倒閣」換人的呼聲甚囂塵上且由來已久，不過，林全此番

請辭走人，事出突然，還是引發揣測。

■林全昨日在記者會上宣佈請辭，並獲蔡英文辦公室批准。 中央社

■責任編輯：米春改 版面設計：歐鳳仙
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香港發明協會會長楊九三與眾理事，於日
前向郭鶴年及嘉里貨運控股有限公司致送銅
匾感謝狀和感謝信，感謝他們為香港創新發
明事業的巨大貢獻。
香港發明協會於1996年，由前老會長張

景豐創立，是位於瑞典世界發明協會（IF-
IA）的創始會員。楊九三會長表示，郭鶴年
與嘉里貨運控股有限公司慈善捐助香港發明
協會（香港註冊非牟利機構）會址，為香港
創新發明默默作出巨大貢獻。郭鶴年慷慨捐
助，使香港發明協會無後顧之憂，穩步發
展，促進香港及內地創新、發明家走進國
際，參加香港與世界各地的創新會議及展
覽，香港發明協會每年均參加香港貿易發展局舉辦的創新展覽，新一屆的發明協會理事，在會長楊
九三帶領下，多年來加強了推動大、中學和年輕人的創新發明活動，楊九三會長代表香港發明協會
仝人，衷心感謝郭鶴年對香港創新發明的無私支持。

香港青年新創見在香港回歸20周年之際，由該會會
長林文親自率領「酒泉、敦煌航天考察團」，帶

領百位香港青年圓滿完成敦煌、嘉峪關之旅。期間特別
安排了參觀酒泉衛星發射基地。團員當中包括九龍城警
區及秀茂坪警區少年警訊會員。
代表團到訪酒泉衛星發射基地，得到中心計劃部部長
郭忠來親自迎接，期間團員實地參觀太空人宿舍問天
閣、火箭發射控制中心及火箭組裝工廠。青年們近距離

地欣賞火箭發射台及拍照留下紀念，實在難得。青年們
均表示透過今次參訪獲益良多，並深深體會到祖國的強
盛及先進，深感香港青年新創見的全力支持。
青年們亦透過活動「穿越」古今，先後參觀了世界文
化遺產敦煌莫高窟，嘉峪關以及觀賞大型歌舞劇「再見
敦煌」，認識祖國中西文化交流和絲綢之路的繁盛歷
史，亦從中了解「一帶一路」意義所在，豐富知識，認
知祖國。

香港瓷畫會日前首次成功舉辦暑期瓷畫班。該會會長余徐菊
霞表示，首辦暑期瓷畫班，旨在給小朋友及父母接觸瓷畫藝
術。參加者可選擇瓷碟或瓷杯創作，瓷器上繪有動物或植物等
圖案，讓參加者作簡單嘗試，以培養興趣；參加者也可自行繪
畫喜歡的圖畫，最後將作品帶回家中留作紀念。
香港瓷畫會創立於1999年，多年來致力舉辦工作坊及展覽
推廣瓷畫藝術，促進中西文化交流，並進行慈善義賣，造福社
會。余徐菊霞更透露9月將開辦小朋友的瓷畫班，藉此培養他
們對瓷畫藝術的興趣。
該會副會長陳淑貞表示，學習瓷畫能夠培養小朋友的耐性，
陶冶性情，建立積極態度。小朋友可在過程中認識瓷畫製作，
了解瓷畫藝術。今次活動反應良好，參加者在瓷碟及瓷杯上繪
畫後，會為他們燒製作品，既可欣賞又可使用，很有滿足感。
瓷畫跟紙上繪畫技巧不同，導師高玉珍表示，瓷畫一般需要
輕掃，不能留下筆痕。此外，在燒製時可能因溫度不同，令顏
色出現差異。今次活動部分小朋友具有基本繪畫能力，表現不

錯且帶來不少新意，希望他們能夠繼續參與，使瓷畫藝術更趨
年輕化。
在暑期瓷畫班舉辦期間，來自唐山的瓷畫大師楊向波亦到

港交流。他表示，現時瓷畫屬於較為小眾的藝術，學習及參
與者不多，很高興瓷畫在香港有良好推廣，期望內地也有更
多的推廣。
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香 港 瓷 畫 會 首 次 舉 辦 暑 期 瓷 畫 班 香港發明協會致謝郭鶴年及嘉里貨運控股

香港青年新創見
帶領港青參觀酒泉衛星發射基地

■

考
察
團
參
觀
酒
泉
衛
星
發
射
中
心
並
合
影
留
念

■致送感謝狀


